

協会活動だよ

よりだ会部

「三春の里ベクレル

〔視察研修旅行報告〕
副協会長 小池清美

小池清美
今年度は、二十五名の皆さんと十月十一日（木）に宮城方面への視察研修として、瑞宝殿とニッカウヰスキー宮城峠蒸溜所を見学してきました。



瑞宝殿は有名な伊達政宗の靈屋（墓所）で、桃山文化の遺風を伝える豪華絢爛な廟建築として、国宝に指定されていますが、戦災により焼失。昭和五十四年に再建、平成十三年に改修され、創建当時の豪華絢爛な姿に復元されたものであります。この日は、朝からの雨で傘を差しながらの見学となり、他の団体客と重なつたこともあり、観光ガイドさんの説明が進まず、資料館や他の藩主の靈屋を見学することができませんでした。他の建物も見聞したかったのですが、時間が足りず残念でした。



三春秋まつりに参加
去る十一月十日（十一日）
第十五回「三春秋まつり」
が、開催され三春まちづくり
協会では、街並部会が参
加し町内の石柱の紹介・写
真・位置図・石柱の説明文
のパネル展示を行いました
「石柱」の拓本ラリーも同時
開催し八十一名の方がエン
トリーいたしました。

見学は約一時間で終了しましたが、素晴らしい環境の中で、美味しいウヰスキーができるのも当然だと実感することができました。今回の研修は、天候に恵まれませんでしたが、始めて見聞きするものばかりで大変勉強になりました。

今回参加した皆さんとは親交を深めながら和やかなかつて研修を終えることができました。皆様ありがとうございました。

案内係からは、この施設は、「電線の地下埋設」、「土地の起伏を生かす」、「伐採は最低限」、「建物はすべて赤レンガ」という自然との調和を重視して建設されたと最初に説明がありました。また、製造過程の見学では施設ごとに丁寧な説明を受け、最後に皆さんでウヰスキーの試飲をして、味を堪能しました。

地域部会主催で秋晴れの中会員十五名とともに観光ガイドの渡辺さんの案内でお紫雲寺散策路、不動山散策路、桜谷散策路ウォークを行いました。木々の間から見える街並みの眺めは絶景でした。

三春町に住んでいても、中々散策路を歩くことがなく、ガイドさん歴史解説を聞きながら紅葉真っ盛りの中、散策路ウォーキングが実施できました。町内には、7つの散策路（龍穏院愛宕・紫雲寺・月齋館・二の丸・東館・不動山・桜谷）がありますが、町民の方々は、散策路を歩いたことはありますか？なかなかの絶景な眺めもあり、途中にはベンチなども備えてあり一休みできるようになっています。ぜひ整備された散策路を歩いてみてください。

散策路から眺める三春町は一味違う眺めです。ぜひ皆さんも歩いて四季折々の三春を感じてください。



菅井 純一
本年度の視察研修は、ベクレルセンターに行きました。原発事故後三春町の自家消費野菜等の放射性物質濃度の測定、八ヶ所（保育所、小学校、中学校）の給食に使う食材のモニタリングをして、食の安全管理をしています。平成二十三年九月から約三〇・〇〇〇件の測定を行い、当初は基準値を超えるものが沢山ありました。現在は野菜、穀物豆、果樹類は五〇ベクレル以下で食べても影響はないとのことです。山菜、キノコ類は半数以上が、一〇〇ベクレルを超えていて危険な状態が続いているです。

三春の里の直売所で出荷されている農作物も、ここで測定をしてすべて基準値をクリアしています。



けています。一〇〇ミリシーベルトより少ない放射線量では、ガンや白血病などの発生率への影響は統計的に明らかになつていません。食の安全、安心のためにモニタリングを継続して頂き、今後も放射線に関する情報入手し、放射能を正しく怖がることが大切だと思います。

されました。熱心な参加者に支えられ充実した教室となりました。

講座から記憶に残ったことがいくつもあります。

一つは救急医療体制についてです。約半数はかぜや発熱などの比較的症状の軽い患者さんですが、軽症の患者さんが二次・三次救急病院に集中し、重症患者さんの診察に影響が出ていることがあります。



「三春わが街」第九十号
発行日 平成三十一年一月一日
編集部 三春まちづくり協会
広報部 三春町大字貢山東裏沢〇〇一
(六二) 三九八八

ば大掃除をして鏡餅と正月飾りの準備をし、私と妹弟との三人は「歳徳大善神」と半紙に毛筆書きして新年の恵方に貼り付け年棚を準備する、という一連の流れがお決まりでした。歳徳大善神についてはお寺からお札が配られる宗派もあるようですが、昨年の暮れに親しい後輩から、お寺から頂いた歳徳神のお札をどこに貼りつけば良いのかと尋ねられ、私は何の疑問ももたず新年の恵方に張り付けるのだと答えました。しかし、その後心中で疑問がわきました。なぜ歳徳大善「神」がお寺から配られるのだろうか、と。▼歳徳神の由来については八百万の神々、或いは農耕神等諸説あり、奈良時代の頃よりお祀りする風習があつたそうです。そして曹洞宗開祖道元禅師が「歳徳大善神」の書を残し、その風習を寺院に取り入れたそうです。▼日本古來の神仏習合の風習は、明治維新以降に神仏が分離されても、こうして正月行事の中に残っているのだな、と思うと感慨深いものがあります。この日本らしい折衷の文化を心に留めつつ、幼少のころ以来久しうぶりに新年の歳徳大善神を娘と共に毛筆書きして新しい年号に代わる年を迎えるといいます